

DEVASTADOR INCENDIO EN DOMINICAL

DESPACHADAS ESTA MAÑANA LAS MUESTRAS DE ABONO PARA EE. UU.

Van con destino a Mr. Claude R. Wickard, Secretario del Departamento de Agricultura y las envía nuestra Secretaria de Agricultura

Ampliamente hemos venido in-chacan la reducción de sus cose formando de la situación de los chas a mala calidad de los abo tabacaleros de Palmares, que a- (Pasa a la pág OCHO)

INTENSIFICARA SU COOPERACION EN COSTA RICA EL SERVICIO COOPERATIVO INTERAMERICANO

LLEGA AL PAIS EL JEFE DE ESE SERVICIO DOCTOR Y GENERAL DUNHAM

Celebró ayer una entrevista con el señor secretario de salubridad pública doctor don Solón Núñez

Ha llegado al país el general de Salud Pública que funciona y doctor Dunham, jefe del se. vi en los Estados Unidos, cio interamericano cooperativo (Pasa a la pág OCHO)

Mayor cupo de AZUCAR para los INDUSTRIALES

Favorablemente contestó el señor presidente de la República una gestión de la Cámara de Industrias

Se le pidió ayer que se sirviera disponer una mayor asignación a los industriales en vista de que no les era posible trabajar, a lo que accedió gustoso

La Cámara de Industrias hizo ayer una representación ante el señor Presidente de la República, con motivo del problema del azúcar. Esta organización, a la cual pertenecen ya todos los (PASA a la Pág. OCHO)

DESISTE EL PARTIDO DEMOCRATA DE LA APELACION LLEVADA ANTE EL JUEZ TERCERO CIVIL DE ESTA PROVINCIA

Refiérese esta apelación a 661 nombres de votantes excluidos de las listas electorales, por resolución del Registro Cívico

En escrito presentado ayer por el Lic. José M^o Fernández Yglesias, alto dirigente del Partido Demócrata, ante el citado Juez, desiste de esa apelación y pide que el expediente respectivo sea devuelto al Registro Cívico

A corocimiento del Juez 3^o se, Lic don Moisés Guido Mata Civil de la provincia de San Jo (Pasa a la pág OCHO)

El agente principal de policía de Dominical, pueblecito situado en la costa del Pacífico, Cantón de Pérez Zeledón, tuvo lugar el domingo un terrible y voraz incendio que arrasó completamente el establecimiento comercial de don Julio César Mera, honorable y distinguido vecino de aquella población. El informe del agente de policía de Dominical, fué recibido por las autoridades de investigación que inmediatamente han tomado cartas en el asunto, pues considera (Pasa a la pág OCHO)



SE RETIRAN LOS ALEMANES DE SU LINEA DE INVIERNO EN EL SECTOR DEL ADRIATICO

REFORZADA LA CABEZA DE PUENTE ALIADA EN BOUGAINVILLE

REVELASE QUE MADAME CHIANG KAI SHEK PREPARO LA CONFERENCIA DE LA VICTORIA

ROCCA SANGIOVANNI CAYO EN PODER DEL OCTAVO EJERCITO

LA CONQUISTA DE LAS GILBERT COSTO EN VIDAS TRES VECES MAS QUE EL DESEMBARCO AL NORTE DE AFRICA

EL JAPON ESPERA LOS ATAQUES QUE SE ANUNCIAN Y ESTA PREPARADO, DECLARA EL ALCALDE DE TOKIO

PERDIDAS EXTRAORDINARIAS SUFREN LOS GERMANOS EN RUSIA BLANCA

HUNDIDO EL PORTA-AVIONES NORTE AMERICANO "LISCOME BAY" EN LAS OPERACIONES DE LAS ISLAS GILBERT

EL GENERALISIMO CHIANG KAI SHEK SE ENCUENTRA DE REGRESO EN CHUNGKING

INTENSA LUCHA ENTRE RUSOS Y ALEMANES EN LOS SUBURBIOS DE ZNAMENKA

FORMIDABLE OFENSIVA CONTRA LA PENINSULA DE MASALIA, PRIMER GOLPE CONTRA JAPON

ESA ACOMETIDA COINCIDIRA CON UN AVANCE CHINO EN EL NORTE DE BIRMANIA Y POTENTES GOLPES AERONAVALES EN EL SUR Y EN EL CENTRO DEL PACIFICO.— LA ASISTENCIA A LAS CONFERENCIAS DE EL CAIRO DE BOUNTATTEN, STILLWELL Y CHENNAULT, DESTACAN EL VASTO ALCANCE QUE TENDRAN LAS OPERACIONES CONTRA EL IMPERIO DEL SOL NACIENTE

Es decisión firme de las potencias aliadas volver a colocar a Japón en la posición que ocupaba en 1852, cuando el Comodoro Perry abrió 'el reino de los emitaños' a las puertas del mundo occidental.—El hecho de que las grandes potencias hayan considerado los planes contra el Japón, demuestra que los proyectos contra la Alemania de Hitler están mu yanzados.—Las fuerzas navales estadounidenses y británicas efectuarán operaciones conjuntas en el Pacífico y en el Mar Indico. Una gran ofensiva aérea desde todas direcciones, inclusive desde las Aleutianas, se lanzará contra Japón

A JUICIO DE LOS OBSERVADORES MILITARES, LAS DECISIONES ADOPTADAS EN EL CAIRO DEMUESTRAN QUE LOS ALIADOS ESTAN SEGUROS DE OBTENER UNA RAPIDA Y APLASTANTE VICTORIA CONTRA ALEMANIA

ENTREVISTARONSE los TECNICOS DE CINCHONA CON EL MINISTRO DE AGRICULTURA

Esta mañana tuvo lugar la reunión en la cual se le dió cuenta al ingeniero Montealegre de los progresos en la labor realizada

Esta mañana visitaron al señor Secretario de Agricultura los técnicos norteamericanos que han venido al país para dirigir la siembra de los arboles de quinina de los cuales se obtiene la quinina. (PASA a la Pág. OCHO)

EL CAIRO, 2, UP. — El presidente Roosevelt, el primer ministro Churchill y el generalísimo Chiang Kai Shek, acordaron en su trascendental conferencia de cinco días, celebrada en Africa del Norte, los planes para aplastar al Japón y desposeerlo de los vastos territorios conquistados en 50 años de agresión, incluso la Manchuria, Formosa, y las islas del Pacífico ocupadas desde 1914, así como Corea anexada por los nipones en 1919. Al mismo (PASA a la pág. (SEIS))

Niños de 12 a 14 años pueden componer música

Con solamente 21 lecciones, usando el método FONO RITMICO que está en vigencia en todos los países que administran sistemas avanzados de educación

En Costa Rica por primera vez ha sido usado ese método por el profesor don Manuel J. Freer, en Santo Domingo de Heredia, teniendo un éxito completo

El nuevo sistema es recomendado a la secretaría de educación pública por el señor jefe técnico de Música, don Alcides Prado

El señor Jefe Técnico de Música que realizara a Santo Domingo ca don Alcides Prado en visita (PASA a la Pág. OCHO)

ULTIMA HORA

Año I—San José, Costa Rica, A. C. 2 de Dicre. 1943. N^o 196

Dn. Antonio Picado versus Dn. León Cortés



DON ANTONIO PICADO

EL CORTESISMO SE APRESTA PARA LLEVAR A LA PRESIDENCIA DEL COLEGIO DE ABOGADOS A DON LEON CORTES

A su vez, recogiendo el guante, el picadismo está seguro de llevar a la presidencia de aquel colegio, al licenciado don Antonio Picado Guerrero.—La elección se verificará el próximo sábado, a las dos de la tarde, habiendo gran expectación entre todos los abogados de la República.— La elección se ha convertido en una cuestión política, en vista de las actividades cortesistas, de las que dió cuenta ayer un diario de la tarde de filiación cortesista

EL SABADO SE VERA SI COMO LO ASEGUAN LOS CORTESISTAS, EL PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ABOGADOS SERA DON LEON O SI, COMO LO QUIEREN LOS PICADISTAS SERA DON ANTONIO PICADO

En "La Hora" de ayer se publicó la noticia de que la elección de la junta directiva del colegio de abogados será una cuestión política, porque el partido cortesista está dispuesto a llevar a la presidencia de aquel colegio al licenciado don León

Cortés, en sustitución del licenciado don Teodoro Picado, que termina el período para que fué electo, y no podrá ser reelecto por impedírselo la ley. En vista del reto político lanzado por el cortesismo, el partido Picadista, ha recomendado

a sus miembros abogados que voten por el licenciado don Antonio Picado Guerrero. La lucha política en cuanto a la elección de la junta directiva del colegio de abogados el sábado próximo, a las dos de la tarde (Pasa a la Página 3)



DON LEON CORTES

DIA PANAMERICANO DE LA SALUD

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

Conforme a un voto de la IV Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad, todas las Repúblicas de América celebran el día DOS DE DICIEMBRE, con la debida solemnidad.

La Secretaría de Salubridad ha organizado con ese motivo el siguiente programa de transmisiones:

LA VOZ DE LA DEMOCRACIA

1070 kc. de 7 a 7½

Dr. Solón Núñez F.
Secretario de Salubridad

Conferencias Sanitarias Panamericanas

Dr. David Glusker
Jefe del Servicio Cooperativo Interamericano de Salud Pública

Palabras referentes a la celebración del Día Panamericano de la Salud

PARA TI

De 10.15 a 10.45

Dr. Vicente Castro Cervantes
Director del Instituto Nacional del Cáncer

Importancia de la Profilaxia de la lucha anticancerosa

Dr. Rafael de Buen
Jefe de la Sección Control de Alimentos

De 5 a 5½
Salud y Alimentación

Dr. José Amador Guevara
Jefe del Departamento de Lucha Antivenérea

De 8½ a 9
Conflictos Serológicos

LA VOZ DEL TROPICO

Dr. Solón Núñez F.
Secretario de Salubridad

De 6 6¼
Día Panamericano de la Salud

ATHENEA

Prof. Marco A. Zumbado R.,
Jefe del Departamento de Biodemografía

de 4½ a 5
Dos de Diciembre, Día Panamericano de la Salud.
Un Hombre... Cuánto vale de la Oficina del Coordinador Washington, D. C.

NOMBRASE A DON HORACIO MURILLO AGENTE PRAL. DE POLICIA

El nombramiento aparecerá día de estos en La Gaceta

De buena fuente hemos oído el informe de que el señor don Horacio Murillo será nombrado Agente Principal de la Judicial de esta ciudad, nombramiento respectivo que será uno de estos días en Gaceta oficial.

Enorme acierto ha tenido el Ejecutivo con este nombramiento ya que el señor Murillo ha mostrado durante el ejercicio sus funciones grandes aptitud para el desempeño de su cargo. Honradez, inteligencia, tino y sana fe han caracterizado la actuación de don Horacio. Lo citamos.

CUMPLEAÑOS DE DOÑA CELINA DE RUCAVADO

Mañana estará de gala motivo de festejar su cumpleaños, la estimable señora doña Celina de Rucavado, quien por sus virtudes goza de las simpatías generales de sus amistades. ULTIMA HORA le adelanta sus felicitaciones.

IMPLANTADO EL SISTEMA DE CARTAS Y TARJETAS DE RESPUESTA COMERCIAL

Ha creído el Ejecutivo de esta necesidad el implantamiento de este nuevo sistema, ya que en el auge industrial y comercial la república necesita toda clase de facilidades en el servicio de comunicaciones postales.

El incremento de la industria y el comercio nacionales requiere facilidades en los servicios de comunicación. Uno de los factores que han contribuido en mayor grado al desarrollo de las actividades industriales en otros países es el de "cartas y tarjetas de respuesta comercial". En vista de que numerosos comerciantes así lo han solicitado, el Poder Ejecutivo hoy se publica el decreto respectivo implantándolo en Costa Rica. El portador pagará por los destinatarios la siguiente forma: carta cerrada, diez céntimos; abierta, cinco céntimos y tarjetas, tres céntimos.

CAUSA POR FALSIFICACION DE MONEDA

Fue pasada por el Juzgado Nacional de Hacienda a la Agencia Policial de esta ciudad

El Juzgado Penal de Hacienda pasó a la Agencia Principal de Policía Judicial, a fin de que esta resuelva, una causa por falsificación de moneda, en perjuicio del fisco.

El indiciado es un sujeto apellidado Vargas, en cuya casa en esta ciudad fueron encontrados por los detectives todos los implementos necesarios para la falsificación de moneda. En los implementos fueron decomisados. Vargas fué capturado en Santo Domingo de Heredia. El asunto resulta también en esta ciudad una mujer de apellido Castro, a quien el Alcalde de San José sigue además una causa por hurto.

CUMPLEAÑOS DE DON MARIANO GOICOECHEA

Hoy festeja su cumpleaños el estimado amigo don Mariano Goicoechea Nobis ULTIMA HORA le desea toda clase de felicitaciones.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES se les avisa:

Que para hacer una reparación urgente en nuestra Bodega
biremos más **MIELES DE INGENIO**, durante los mismos
durante los meses de Noviembre y Diciembre de 1943

SE SUSPENDERA EL RECIBO DE MARQUETA

También, de acuerdo con la **JUNTA DE ABASTOS**, no reci-
meses, para que los Señores Ganaderos, no tengan dificultad
— en obtenerla —

FABRICA NACIONAL DE LICORES

BRUTAL INTENTO DE VIOLACION contra una menor de 7 años

ESTE HORRIBLE HECHO FUE COMETIDO POR UN CAMPESINO DE APELLIDO HIDALGO
DETRAS DE LA CASA DE HABITACION DE LOS PADRES DE LA MENOR Y EN PRESENCIA
DE DOS PEONES DE LA FINCA DE DON MANUEL URUCYO, EN MATA REDONDA. — GRA-
CIAS A LA OPORTUNA INTERVENCION DE UNA HERMANA DE LA MENOR, EL SALVAJE Y
CRIMINAL ATENTADO NO LLEGO A CONSUMARSE

DETENIDO EL INDICIADO POR EL AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA DE PAVAS, DON ELOY
VILLALOBOS, FUE TRAIIDO A ESTA CAPITAL Y ENTREGADO A LAS AUTORIDADES
DE POLICIA, EN LA MISMA NOCHE QUE INTENTO LLEVAR A CABO SU ESPANTOSO
PROPOSITO

Estuvo a punto de consumar-
se anoche uno de los más hor-
ribles y salvajes atentados que
puedan cometerse contra la mo-
ral pública y contra la inocen-
cia de la niñez.

Un campesino de 50 años, lla-
mado Ramón Hidalgo, por . . .
C 0.15 de salchichón, intentó
violar a la menor Mercedes Cha-
varría, de apenas 7 años de edad,
anoche, a temprana hora, de
trás del galerón de la finca de
don Manuel Urcuyo, en Mata
Redonda.

Refiere el padre de la menor
que cerca de las 7 de la noche,
envió a la menor de sus hijas,
Mercedes, a la pulpería situada
en un extremo del galerón don-
de también vive el padre de la
víctima y sus otras tres hijas.

Como tardaba en volver con el
mandado la niña, Luzmilda, su
hija mayor, se dispuso a salir
para averiguar que le había ocu-

LA FIESTA DE ESTA NOCHE

Esta noche en la casa de habi-
tación del licenciado don Raul
Gardián y de su estimable seño-
ra esposa doña Elena Monteale-
gre de Gardián, tendrá lugar
una fiesta danzante en honor de
las bellas señoritas Marina Her-
nández Solares y María Horten-
sia Moya Montealegre, con moti-
vo de su próximo viaje al exte-
rior.

BAILE EN EL CLUB UNION

El domingo en la noche todas
las amistades de la bella señorita
Piedad Mendiola y de su prome-
tido el joven don Carlos De la
Espriella, los agasajaran con
una suntuosa fiesta danzante,
con motivo de sus próximas nup-
cias.

rrido a su hermana.

Cuál no sería su horror al con-
templar a la pequeña Mercedes
en brazos de Ramón Hidalgo,
quien intentaba consumir su
brutal intento delante de otros
vecinos de apellidos Chavez y
Jiménez.

Inmediatamente se dió aviso
al juez de paz del lugar quien
detuvo a Hidalgo, entregándolo
luego al agente principal de po-
licía de Pavas, Eloy Villalobos
quien al interrogar al indicado

obtuvo de este una declaración
que corrobora la de la menor
Mercedes y la de la hermana de
esta, Luzmilda. El señor Villa-
lobos se trasladó la misma noche
a esta capital, entregando al ci-
tado Hidalgo, en la guardia del
cuartel de policía, al oficial de
servicio, quien lo remitió ayer
mismo al alcalde primero penal
de esta ciudad, Lic don Victor
Manuel Cañas Frutos, para la
instrucción de la sumaria co-
rrespondiente.

Gravemente herido POR UN CORNUPEDO

El niño José Pérez fue corneado por una vaca, por los alrede-
res de La Uruca, ayer en la tarde, siendo su estado bastante
grave

Se nos informó ayer en la tar-
de de un grave accidente que tu-
vo lugar como a eso de las dos
de la tarde por los alrededores
de La Uruca, siendo la víctima
un niño de ocho años de edad
que responde al nombre de Jo-
sé Pérez.

Según los informes suministra-
dos, el niño confiadamente atra-

vesaba un potrero cuando de
pronto una vaca se volvió en su
encuentro, corneándolo, y deján-
dolo sin sentido.

Levantado que fue y coneri-
do al hospital, se le pudieron
apreciar serios golpes inferos
de bastante gravedad.

Hacemos votos por su restable-
cimiento.

DE UNA PEDRADA LE QUIEBRAN DOS COSTILLAS

EL TREMENDO HECHO LE SUCEDIO A UN SR. DE APELLI-
DO RAMIREZ, POR EL LABERINTO

Ocurrió ayer en la tarde un
hecho insólito y único en los ana-
les de nuestra historia de acci-
dentes.

Sucede que un señor de ape-
llido Ramirez iba tranquilamen-
te hacia su casa, por El Laberin-
to, cuando de pronto sintió un
formidable impacto en un cos-

tado, cayendo inmediatamente
sin conocimiento. Al hacerle el
reconocimiento médico, se pu-
d constatar que tenía dos costi-
llas quebradas. A su lado esta-
ba el formidable jadillo que

le lanzaron. Lo mejor del caso,
es que hasta el momento no se
sebe quién lanzó el ladrillo.

ESPECIALIZACION EN AVICULTURA PARA EL ENCARGADO DE ESAS ACTI- VIDADES EN LA SECRETARIA DE AGRICULTURA

Que el señor don Orlando Muñoz realice tales estudios en los
Estados Unidos de América

HA HECHO EL OFRECIMIENTO AL SR. PRESIDENTE DE LA
REPUBLICA LA CASA CHALLE

En la visita que el señor pre-
sidente de la República doctor
don Rafael Angel Calderón Guar-
día realizó a la granja avícola
de la secretaria de agricultura
establecida en Barroeta y que
dirige don Orlando Muñoz, con-
currieron también los señores
Challe, que son de los entusiás-
tas en tales actividades.

Como consecuencia de esta vi-
sta la casa Challe ha manifesta-

pública que esa casa está en la
mejor disposición de costear
los gastos para que el señor don
Orlando Muñoz realice un viaje
a los Estados Unidos para espe-
cializarse en tales actividades.

Han hecho ver que en esa for-
ma el señor Muñoz amplie sus
conocimientos y puede obtener
se más éxito en tales activida-
des. El propósito es cooperar
así en las actividades avícolas
del país.

850 MIL COLONES en premio para el sorteo del
19 de Diciembre de la lotería nacional.

GRANDIOSA TOMBOLA EN LA CIUDADELA CALDERON MUÑOZ

(ANTES SAN DIMAS. 200 Vs. AL SUR DE LA PULPERIA "EL PIPIOLO" - PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

LOS DIAS SABADO 4 Y DOMINGO 5 DE DICIEMBRE A BENEFICIO DEL ARBOL
DE NAVIDAD DE LOS NIÑOS DE ESTA CIUDADELA

Exquisito servicio de cenas, atendido por distinguidas señoras y bellas señoritas
de este lugar. — Gran variedad de juegos. — GRAN BAILE en el salón de la Coo-
perativa amenizado por una de las mejores orquestas de la capital, el domingo
de 2 a 5 de la tarde. — RECREO por la Banda Militar de San José, bajo la ex-
perta dirección del Coronel don Roberto Cantillano el domingo a las 16 horas.
BAILES POPULARES EL SABADO EN LA NOCHE Y EL DOMINGO. — La Banda Estudiantil será la ale-
gría de la concurrencia con su variado repertorio de música moderna.

Música - Alegría - Variedad de diversiones - Magnífica iluminación - Moralidad
Conozca usted uno de los mejores barrios obreros, orgullo de la actual Administración y contribuya a lle-
var un rato de alegría y felicidad en la Navidad de los niños de este lugar.

EL COMITE ORGANIZADOR

SE ESTABLECE EN EL PAIS UNA GRANJA AGRICOLA PARA MEJORAR LA ALIMENTACION DE LOS TRABAJADORES DE UNA EMPRESA

La empresa Saprissa comunicó ayer a la secretaria de agricultura esa su disposición

SOLICITO LA IMPORTACION DE SEMILLAS PARA REALIZAR LAS SIEMBRAS

La Empresa Saprissa y compañía que funciona en el país notifico ayer a la secretaria de agricultura que es su propósito establecer en el país una granja agrícola con el objeto de realizar la explotación agrícola para mejorar la alimentación de sus trabajadores.

Para tal objeto la referida empresa solicitó a la secretaria el permiso correspondiente para la importación de semillas y de la que será establecida en San José y también en Barranca.

También manifiesta que una vez realizadas las siembras está en la mejor disposición de facilitar semilla al departamento nacional de agricultura así como ejemplares avícolas.

GRANDEMANDA de la NOVELA AGUAS TURBIAS

EL PUBLICO, ANTE LA AMENAZA DE QUE SE RETIRE DE LOS ESCAPARATES, SE APRESURA A ADQUIRIR EL LIBRO Fabián Dobles ha dado una rotunda negativa a los abogados que quieren plantear acusación contra él con la siguiente frase: O UN ESCRITOR TIENE MIEDO O ESCRIBE. —YO PREFIERO ESCRIBIR.

Como lo hemos venido informando, alrededor de la novela Aguas Turbias, de Fabián Dobles se ha creado un grave incidente de carácter personalista que ya en estos momentos se ha vuelto público.

Como lo dijimos, en la novela se relatan hechos que se consideran lesivos para ciertas familias. Son hechos ciertos, manejos turbios que se dicen sin ningún tapujo. En vista de eso se ha planteado una acusación contra el autor en los siguientes términos: o retira la novela de los escaparates, o la cestión va a los tribunales. El público, ante tal amenaza, se ha apresurado a comprar el libro. Por su parte, Fabián Dobles ha contestado a la instancia de los abogados con una rotunda negativa expresada en esta frase: O un escritor tiene miedo o escribe. Yo prefiero escribir.

Quiere que le cante y le diga la "verdad"?
Que Ud. con los 200 mil colones del mayor de la lotería nacional del sorteo del 19 de Diciembre será el hombre más feliz.
Por que no prueba su suerte?

— POSTAL —

Don Próspero Guardia Administrador del Ferrocarril al Pacífico atentamente manifestó con respecto a una postal que hoy le dirige en LA TRIBUNA el señor Hernán Salazar Alvarez a Usted en la que le habla de estrañeza que le ocasionara el chisme de que usted está rodeado de sus altos empleados de esa empresa siendo la mayoría Nazi-Nipón-Cortesistas, pues nada más inexacta la calumnia de este digámosle ya intrigante y majadero de Salazar Alvarez, pues con conocimiento de causa y lejos de la empresa he tenido oportunidad de ver y oír manifestaciones del genuino Picadismo y lealtades para los Calderon Guardia de los señores jefes de esas dependencias don Humberto Blanco, don Ricardo Acosta, don Carlos Holkemeyer, don Edgar Rodríguez, don Victor Lizano, don Mariano Fournier don Manuel Coronas don Claudio Mora, don Jorge Ugalde, don Ramiro Chasse, don Santiago Del Castillo, personas que las consideramos verdaderos exponentes del Picadismo, y que son leales servidores de dicha empresa que muy merecidamente le tributarán el homenaje por sus dotes de buen administrador y perfecto caballero en todo sentido, al señor Salazar si lo tildo de Nazi Cortesista por sus oficiosas publicaciones que redundan en calumnias pero tenga seguridad el señor Salazar de que los Cortés no volverán al poder.

Don Próspero me parece de que usted ya no hará caso a esas majaderías de esos envenenados, y lo saluda cordialmente su obsecuente servidor y amigo,

ABEL FERNANDEZ VEGA, Cédula N° 99139

CINCO MILLONES DE COLONES DE UMENTO EN LAS RENTAS ADUANERAS

Los ingresos fiscales percibidos por este concepto hasta el día 22 eran de 17 millones, en tanto que a la misma fecha del año pasado llegan a solo 12 millones

Ha sido grande la intensificación en la importación de toda clase de artículos y mercancías

Hemos tenido oportunidad de conocer el monto de las rentas fiscales percibidas por concepto de entradas aduaneras en lo que va del presente año, habiendo superado en mucho a las del año anterior.

Hasta el día 22 de noviembre del presente año las entradas eran de 17 millones, en tanto que durante el año pasado a la misma época solo llegaban a 12 millones. Se registra en consecuencia un aumento de cinco millones.

Como se notará, es apreciable el aumento, dada la gran intensificación de la importación de toda clase de artículos y mercancías.

CARMEN LYRA Y

DOS DE LOS MEJORES Y MAS HONRADOS DESDE LOS MICROFONOS DE "LA VOZ"

MI PARTIDO Y SUS ULTIMAS ACTUACIONES

SECCION DE

EL SABADO SE LE DAR

APAI

LEON CORTES N

El cortesismo hizo publicar en "La Hora" que intentaban elegir

PERO COMO EL CORTESISMO ES NACIONAL, EL PRESIDENTE DEL C

No se llevará de nuevo a la presidencia

DESDE AHORA ADVERTIMOS QUE EL PRESIDENTE DEL COLEGIO D

del Colegio de Abogados. El presidente de la floración nítida los juriscónsultos tarricenses, no dejará a León Cortés la Presidencia del Colegio de Abogados para garantizar que en esta prin

"La Hora" de ayer publicó una información cortesista. Se dice en ella q' se ha establecido un pugilato político entre los Sres. abogados, con motivo de la próxima elección de la junta Directiva del Colegio de Abogados, q' ha estado presidida por nuestro ilustre Candidato, el licenciado don Teodoro Picado. El sábado se tendrá que hacer la elección, y según la nota de "La Hora", los abogados cortesistas aseguran que llevarán a la presidencia de dicho Colegio a León Cortés.

Al respecto, tenemos que hacer las siguientes manifestaciones:

—Ni los distinguidos abogados que ostentan con orgullo su filiación picadista ni los dirigentes del Partido Republicano Nacional han querido llevar al Colegio de Abogados las luchas de la política. Han sido los cortesistas, los que, por medio de la nota aparecida ayer en "La Hora", nos lanzan el reto, asegurando que llevarán a la presidencia de aquel cuerpo colegiado a León Cortés. Nosotros, con sencillez y sin alharacas, recogemos el guante, y desde ahora garantizamos que León Cortés no será el futuro presidente

QUIERE USTED ENTERARSE DE LAS GRAVES D

"OJOS Y OIDOS DE

El programa que deja a los dirigentes del cortesismo en paños menores. — Todos lo

Horrorosamente Fracturado

QUEDO EL CAMPESINO JOSE MARIA RAMIREZ, CUANDO LE PASO UNA CARRETA POR ENCIMA TUVO LUGAR EL HECHO EN LA CARRETERA A TRES RIOS. RAMIREZ FUE RECOGIDO Y TRAIIDO A ESTA CAPITAL EN UN AUTOMOVIL QUE PASABA

Esta mañana nos informaron cierto del caso es que la carreta de un grave accidente que tuvo lugar ayer tarde en la carretera a Tres Ríos, siendo la víctima el campesino José María Ramírez.

Según esos informes, Ramírez conducía una carreta. Sin que se sepa a ciencia cierta como es que el accidente ocurrió, lo do

CUANTIOSA ES

FUE COMETIDA EN ESTA CIUDAD SIENDO UN CONOCIDO EMPRESARIO PAGO ADELANTADO SOBRE UN GRAN LOTE DE TUBOS DE CAÑERIA QUE NO EXI

En la tarde de ayer fué puesto en nuestro conocimiento un grave hecho delictuoso cometido en perjuicio de un conocido empresario de esta palabra.

Los informes relatan que un sujeto de apellido Fernández se presentó donde dicho empresario ofreciéndole un gran lote de tubos de cañería y hierro para

Y JOAQUIN GUTIERREZ

ADOS INTELLECTUALES DE COSTA RICA HABLARAN HOY
"LA VOZ DE LA VICTOR", DE 6.30 A 7.30 P. M. — TEMAS:

EL SOBERBIO MITO DE LAS MAYORIAS CORTESISTAS

CCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

DARA AL CORTESISMO OTRA GRAN

AL EADA LEGAL

ON CORTES NO SERA PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ABOGADOS

publica en "La Hora" de ayer la noticia de que los abogados cortesistas
entablarán la elección de su colegio a León Cortés

CORTESISMO ESTA TAMBIEN EN MINORIA ENTRE LOS MIEMBROS DEL FORO
NACIONAL DEL COLEGIO DE ABOGADOS NO SERA LEON CORTES SINO UN ABO-
GADO PICADISTA

La presidencia del colegio de abogados a don Teodoro Picado porque
la ley prohíbe las reelecciones

VERTIDOS QUE NI SIQUIERA EL PAIS DEJARA A LEON CORTES SER PRE-
SIDENTE DEL COLEGIO DE ABOGADOS; ALLI SE LE DERROTARA EL SABADO

El país, del cual
los jurisconsultos con-
siderarán a León Cortés llegar a
la presidencia del Colegio de Abogados. Pa-
ra esta primera elección

León Cortés quedará también derrotado, co-
mo lo será en la del trece de febrero, nos ha-
samos en un hecho cierto: el cortesismo tam-
bién está en minoría absoluta entre los miem-
bros del Foro Nacional, como lo está en to-

dos los talleres, en todas las fábricas, en to-
dos los distritos, en todos los caseríos, en to-
dos los cantones, en todas las provincias.
Nosotros tenemos la mayoría plena.

El futuro Presidente del Colegio de Abo-
gados será un abogado picadista, sin duda
alguna.

Lo garantiza la abrumadora mayoría que
forman los abogados picadistas y los aboga-
dos vanguardistas. Lo garantiza la repulsa
que en todos los círculos de Costa Rica se
siente por León Cortés. Lo garantiza la fuer-
za suprema que tiene el BLOQUE DE LA
VICTORIA en las filas de los abogados.

No podrá ser electo como Presidente del
Colegio, otra vez, el licenciado don Teodoro
Picado porque la ley lo prohíbe, y nosotros
respetamos la ley. Lo será, en cambio, uno
de nuestros copartidarios y no lo será de
ninguna manera, como lo juran y rejuran los
cortesistas, León Cortés.

El sábado se verá cómo se confirma nues-
tra seguridad absoluta de victoria. El sába-
do se le dará al cortesismo otra gran apaiea-
da legal y merecida.

AS GRANES DIFICULTADES PORQUE ATRAVIESA EL PARTIDO CORTESISTA? SINTONICE:

DEL BLOQUE DE LA VICTORIA"

enores. todos los días de 6 a 6 1/2 desde: LA VOZ DE LA DEMOCRACIA, LA VOZ DEL TROPICO y AMERICA LATINA en cadena

LOS ESTAFA

ESTA CIUDAD SIENDO LA VICTIMA
DE UN FURTO DE GRAN LOTE DE ZINC Y
CAREERIA NO EXISTIAN

La oferta era bastante ten-
ta, por lo que el negocio se
mediante un adelanto en
de por una suma bastan-
sderable. Naturalmente des-
se comprobó que el mate-
riales no existía.
demanda se estima en cua-
to millones.

Aprueba el Presidente una gestión del Universitario

En respuesta al Secretario de la Asociación Universitaria, el se-
ñor Presidente, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, ma-
nifiesta que con su aprobación, ha puesto en manos del Ministro
de Educación Pública la solicitud para que se nombre en el
próximo año, un profesor de Deportes Universitarios

En edición del 29 de noviem-
pasado publicó ULTIMA HORA
la carta que la Directiva de Aso-
ciación Universitaria, dirigió con
fecha 23 del mismo mes, al se-
ñor presidente de la República,
doctor don Rafael Angel Calde-
rón Guardia solicitándole el nom-
bramiento para el próximo curso
lectivo de la Universidad Nacio-

nal, de un profesor de Deportes
Universitarios.

El señor Presidente, en respues-
ta a esa entidad deportiva, in-
forma que con su aprobación,
ha puesto la solicitud en manos
del Ministro de Educación Públi-
ca, Lic. don Luis Demetrio Ti-
noco Castro.

UN LOCO FURIOSO

AGREDIO A UNA SRITA. DE APELLIDO PALMA, ANOCHE
EN EL PASEO DE LOS ESTUDIANTES

Gracias a la oportuna intervención de varios transeuntes la joven
Palma no sufrió golpes de consideración, aunque el loco tuvo
tiempo de destrozarle el vestido y arrastrarla del cabello

Se nos informó ayer en la tar-
de de un grave suceso que tuvo
lugar en el Paseo de los Estudian-
tes a eso de las once de la no-
che del día 31.

Según dichos informes, un Indi-
viduo, que indudablemente está
loco, agredió en una forma vio-
lenta a una señora de apellido
Palma.

Gracias a la oportuna interven-
ción de varios transeuntes, la jo-
ven no sufrió golpes de conside-
ración. No obstante, el loco tuvo
tiempo de desgarrarle los vesti-
dos y tirarla al suelo de un tir-
rón de cabellos. Se nos informó
también que el sujeto fue poste-
riormente capturado.

Marsella bombardeada hoy por aviones aliados

LONDRES, 2, UP.—Despachos de Lisboa dicen que el presidente Roosevelt y el primer ministro inglés han encontrado al premier Stalin en Teheran, cerca de la frontera rusa. Los observadores están convencidos de que se está formulando el desarrollo final de la destrucción germana y probablemente la ofensiva por el oeste, el sur y el este.

MOSCU, 2, UP.—Crecidos contra ataques alemanes han con tenido el avance ruso a lo largo de un frente de cuatrocientos veinte kilómetros desde Gomel hasta el recodo del río Dnieper, sin embargo, despacho del frente indican que los soviéticos han infligido asombrosas bajas en hombres y máquinas dando lugar a creer que se avecina un temprano colapso del esfuerzo nazista. El enemigo arroja centenares de tanques así como millares de soldados en un desesperado intento por romper las líneas rojas, especialmente en la saliente al oeste de Kiev, anclaje de todo el frente. Los alemanes tratan así de proteger sus vías de comunicaciones en la Ucrania occidental y probablemente de recobrar la Kiev, la más grande ciudad rusa que haya sido capturada. Los despachos dicen también que los nazis están lanzando sus fuerzas contra las áreas de Korosten, Zhitomir y Brusilov tropezándose sobre los cadáveres de sus propios camaradas.

CUARTEL GENERAL ALIADO PACIFICO SUDOCCIDENTAL, 2, UP.—Tropas norteamericanas han reforzado de nuevo su cabeza de puente en Bougainville en las islas Salomon. El comunicado aliado dice que los americanos han avanzado hacia el noroeste para ensanchar su posición. A la vez, aviones aliados bombardearon objetivos japoneses a lo largo de las costas orientales y occidentales. Se informa que durante la semana pasada ningún aeroplano japonés se atrevió a efectuar vuelos sobre las islas Bougainville, Buka o Shortland.

ARGEL, 2, UP.—La gran batalla del río Sangro, que duró cuatro días ha terminado con una aplastante derrota para los

fuerzas alemanas que se retiran ahora de su línea de invierno en el sector del Adriático ante la presión intensísima del octavo ejército.

MOSCU, 2, UP.—Las fuerzas rusas quebraron las defensas alemanas al sudoeste de Kremenchug y están luchando en los suburbios de Znamenka, importante centro ferroviario situado sobre la línea de Dnepropetrovsk a Mikolaiev y Odesa.

CHUNGKING, 2, UP.—El generalísimo Chang Kaishek se encuentra en esta ciudad desde el martes 30, de regreso del Cairo, donde participó en la conferencia con Churchill y Roosevelt. Es totalmente infundada la noticia de que el generalísimo chino se encuentra participando en la nueva conferencia que el presidente de los Estados Unidos y el primer ministro inglés sostienen actualmente con Stalin.

MOSCU, 2, UP.—Las últimas informaciones del frente señalan que los alemanes lanzaron al ataque a ocho divisiones blindadas en los sectores de Chernyachov y Brusilov del saliente de Kiev. Se agrega que se están librando combates de suma violencia en esa región.

LONDRES, 2, UP.—La radio de Argel anunció que aviones de la fuerza aérea aliada del Africa del Norte han bombardeado hoy la ciudad de Marsella.

NUEVA YORK, 2, UP.—La radioemisora de Berlín anunció que el alcalde de Tokio, Chigeko Odote, hizo una visita al embajador alemán, von Stammer, para expresarle su pesar por los ataques aéreos a la capital del Reich. La información dice que el funcionario japonés expresó que las experiencias recogidas por Alemania en el terreno de los ataques aéreos son de gran valor para el Japón. Demuestran que Japón debe hacer aun mayores esfuerzos en sus preparativos para los ataques enemigos. Odote manifestó luego que el Japón espera esos ataques e interiormente está preparándose. Añadiendo que la población de Tokio aclama la ejemplar y maravillo-

sa actitud de los berlinenses y del pueblo alemán.

ARGEL, 2, UP.—Una poderosa fuerza de fortalezas volantes destruyó la fábrica de cojinetes y bolas de Turin e hizo impactos sobre las fábricas de motores Fiat en un ataque en el que no se perdió ningún aparato. Aquella fábrica había sido inutilizada el 8 de noviembre pero desde entonces se le había reparado parcialmente.

ARGEL, 2, UP.—El general Catroux inmediatamente después de su regreso del Líbano dispuso la excarcelación "en espíritu de amistad hacia el mundo musulmán" de dos miembros de las delegaciones financieras árabes Saiah Abd el Kader y Abdas Ferrat, quienes habían sido arrestados hace dos meses acusados de obstaculizar el esfuerzo bélico. Los observadores políticos consideran que la decisión forma parte de la nueva política francesa de apaciguamiento para con los árabes después del entredicho del Líbano.

MOSCU, 2, UP.—Las tropas alemanas sufren terribles pérdidas en el frente de 600 kilómetros que se extiende desde la Rusia Blanca hasta el codo del Dnieper, y las últimas informaciones indican que pronto se verán obligados a suspender los desesperados contraataques que lanzan en varios sectores para contener a los ejércitos soviéticos. Furiosas batallas se libran en la zona de Zhitomir, pero los rusos mantienen la iniciativa en el sur de Rusia Blanca y dentro del codo del Dnieper. Sin embargo, las condiciones meteorológicas son pésimas y no se espera que ocurran acontecimientos importantes en el frente a menos que cambie el tiempo. El primer frente ucraniano o sea la región al oeste de Kiev es un mar de lodo y los ríos aumentan continuamente de nivel y comienzan a desbordarse.

WASHINGTON, 2, UP.—La sangrienta batalla por la conquista de las islas Gilbert ha costado en vidas americanas 3 veces más que en el desembarco al Norte de Africa y dos veces más que en la lucha por la cabeza de puente en Sicilia. Las bajas en la ofensiva del Pacífico asciende a tres mil setecientos setentidós, cantidad muy superior a trescientos cincuenta vidas que se perdieron en el desembarco en A-

frica.
WASHINGTON, 2, UP.—Por Harry Wilson Sharpe.—La decisión de intensificar al máximo las operaciones contra el Japón, adoptada en El Cairo por los señores Roosevelt, Churchill y Chiang Kai Shek, constituye a juicio de los observadores de esta capital, una excelente prueba de que los aliados están seguros de obtener en breve la victoria sobre Alemania. Desde el ataque a Pearl Harbor la estrategia de Churchill y Roosevelt ha consistido en derrotar primero a Alemania y ese plan de acción aparentemente no ha cambiado. Por lo tanto, según se considera, la presencia en El Cairo de los principales jefes militares británicos, norteamericanos y chinos significa que los preparativos para infligir a Alemania la derrota final están lo suficientemente adelantados como para permitir a los aliados concentrarse en el estudio de los planes para la destrucción del Japón. Los observadores de Washington opinan que en El Cairo se proyectaron operaciones militares concertadas y detalladas que mejoran y am-
ULT. HORA — PAEZ — TRES pilan las decisiones tomadas en Quebec en agosto último. La afirmación hecha en el comunicado oficial de la conferencia de El Cairo, de que se aumentará la presión sobre los japoneses "por tierra, mar y aire" tiene el siguiente significado: 1, las fuerzas navales británicas y estadounidenses efectuarán operaciones conjuntas en el Pacífico e Indico, 2, se lanzarán ataques por tierra en Birmania, Malasia, China y las islas del Pacífico, 3, se realizará una ofensiva aérea desde todas direcciones, inclusive las Aleutianas. Desde la conferencia de Quebec los aliados han quebrado el perímetro de defensas niponas en dos puntos vitales. Las fuerzas estadounidenses y australianas se han abierto paso a través de la línea formada por Nueva Guinea y las Salomon, mientras que otras unidades norteamericanas se apoderaron de

las islas Gilbert introduciendo una peligrosa cuña que apunta a Truck, la principal base enemiga en toda esa región. En ambos casos se apoderaron de importantes aeródromos.
NUEVA YORK, 2, UP.—El New York Times dice que "los acuerdos tomados en El Cairo sobre la invasión equivalen nada menos que a la decisión de volver a colocar a Japón en la posición que ocupaba en 1853 cuando el comodoro Perry abrió el reino de los ermitaños a las puertas del mundo occidental. Es exclusivamente con fines de seguridad, añade, que se tiene el propósito de quitar al Japón las islas bajo su mandato, pero el problema de la seguridad en el Pacífico no será resuelto solamente por estos medios. La doctrina de la divisibilidad en esferas de supremacía naval no será una salvaguardia de la paz, y será menester pensar en términos más amplios; con aliados o sin ellos tendremos que mantenernos donde sea posible oponerse con la misma eficacia a un enemigo potencialmente agresivo. El Herald Tribune dice por su parte: Es lamentar que el brillante balde secreto dentro del cual se ha desarrollado la entre vista de los dirigentes aliados y de sus colaboradores tienden inevitablemente a aplazar en cierto modo la significación del primer anuncio oficial de El Cairo. Hallándose cuatro continentes al parecer enterados desde la semana pasada que la entrevista se estaba realizando y con la irritante indiscreción final de la agencia Reuter, el escueto anuncio de que Churchill, Roosevelt y Chiang Kai Shek se hallaban reunidos, parece un poco deficiente. Con el entendimiento se trata de despojar al Japón no sólo de sus recientes conquistas sino de otros territorios tales como Corea, Formosa, Manchuria significa que la guerra será librada en forma determinada hasta su fin. Los cuatro grandes aliados están estableciendo sólidos cimientos de unidad en las respectivas pláticas y en los planes militares para los esfuerzos de la gran ofensiva final."

FORMIDABLE OFENSIVA.

(Viene de la pág. UNO.)
tiempo se puso de relieve la inexorable determinación de los Estados Unidos y Gran Bretaña de lograr la derrota de Alemania lo más rápidamente posible. Los dirigentes militares aliados convinieron en que los Estados Uni-

dos, Gran Bretaña y China ejercerán una presión incontenible contra el "brutal enemigo por aire, mar y tierra" y se acordó privar al Japón no sólo de todos los territorios conquistados en la guerra actual, sino también de los tomados desde 1895, año en que se apoderaron de Formosa. Integrarán las delegaciones de los tres países aliados los más altos jefes militares navales y aéreos, así como destacados dirigentes políticos. Aunque el general Douglas Mac Arthur no asistió a la reunión, la presencia de Lord Louis Mountbatten, comandante supremo de las fuerzas aliadas en el sudeste de Asia, y de los generales norteamericanos Joseph Stilwell y Claire Chennault, contribuye a destacar el vasto alcance que tendrán las operaciones contra el imperio del sol naciente en el continente asiático. Es muy significativo que Mountbatten fuese la figura central de la conferencia exceptuando naturalmente a los "tres grandes" Churchill, Roosevelt y Chiang Kai Shek y presúmesese que los aliados decidieron no sólo dividir a la flota nipona y cortar las líneas de abastecimiento japoneses, sino también preparar una formidable ofensiva contra la península de Malasia. Se sugiere que esa acometida podría coincidir con un avance chino en el norte de Birmania y potentes golpes aeronavales aliados en el sur y en el centro del Pacífico.

Se anunció oficialmente que terminada la conferencia Roosevelt, Churchill y Chiang Kai Shek, este último acompañado por su esposa, partieron con rumbo desconocido. Se habían adoptado medidas de seguridad sumamente estrictas. Los miembros de las tres delegaciones residían en una zona especial rodeada por un cerco de alambre y vigilada por poderosas fuerzas de marinería británicas. En efecto, la residencia de los delegados era una fortaleza completa provista de refugios anti-aéreos, baterías anti-aéreas, trincheras, centinelas especiales. Churchill efectuó parte del viaje por mar.

100 MIL COLONES segundo premio del sorteo de la lotería nacional el 19 de Diciembre

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO AVISA AL PUBLICO



En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta.

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

Morera y los Utilities

Pasada la borrasca que desató la selección de los representantes de nuestro fútbol, nos quedamos meditando en las razones expuestas por los comentaristas y críticos que adversaron las razones de Morera para formar ese seleccionado nacional que, mañana, estará entrenando en los campos cuzcatlecos, un día antes de compromiso frente a los "uno-

leros". Posiblemente nadie de los comentaristas prolongar más estas líneas pero que podrían mencionarse para demostrar hasta la saciedad, y por primera vez en la historia deportiva de este país, se hace uso de las experiencias obtenidas en campos extranjeros, para integrar nuestra tan comentada Selección Nacional.

mentaristas criollos haya fijado su atención en el detalle significativo de que a los campos cuzcatlecos llevamos el producto de cerca de 40 años de fútbol tico.

Años en cuyo transcurso, ha cambiado por completo la significación relativa de los valores no solo en nuestro país, como parece demostrarlo Morera, sino en todos los otros países del orbe donde se practiquen los deportes. Hubo una época en que los valores individuales indicaban el poderío verdadero— para los entendidos de entonces— de cualquier seleccionado. Citemos un caso: por ejemplo el formidable once uruguayo que en 1924 barrió con sus contrincantes la cancha del estadio de Amsterdam.

Luego, los norteamericanos, con sus inmortales peloteros. Después como un reconocimiento a la "uniformidad", los hombres capaces de llenar distintos puestos en varias líneas: recordemos a Villanueva y al portero de ese extraordinario Alianza. Ambos futbolísticos jugaban con igual brillantez en varios indistintos puestos del gran once limeño.

Las tres últimas Series Mundiales de Base Ball Amateur, nos dieron a conocer la verdadera finalidad y trascendencia de los "utilities", hombres para varios puestos y finalmente Morera, jugando su prestigio de seleccionador, con la escogencia de los 18 hombres que integran la delegación tica en las competencias salvadoreñas.

Nuestros críticos querían futbolistas aptos para determinado puesto: en ellos cifraban las esperanzas del triunfo.

Nuestro seleccionador, por lo contrario, prefirió los "utilities" hombres que, como Zurdo Hernández, pueden llenar a satisfacción el medio centro, medio ala y zaguero. Chime Rojas, capaz de orientar una delantera desde su puesto de interior derecho, por su indiscutible inteligencia y capacidad también, de llenar a satisfacción, según el criterio del seleccionador, el difícil puesto de winger derecho. Podríamos citar también a Mario Riggioni: exterior e interior izquierdo Lollito, exterior e interior izquierdo y hasta center forward, en caso necesario.

Otros que no citamos para no

NUESTRA PRIMERA VICTORIA en EL SALVADOR

No podríamos negar el enorme júbilo y satisfacción que ha producido en el sector conciente de la afición futbolística nacional, los resultados del primer sorteo efectuado por el Comité Director de los II Juegos Centroamericanos y del Caribe, sorteo que al decir de los entendidos, nos dio la primera batalla ganada en El Salvador y por ende, la primera victoria para nuestra delegación, cualesquiera sea el resultado del encuentro Guatemala - Salvador que se verificará en la tarde del próximo domingo.

Gravedad indiscutible aparejaría la inauguración de este certamen para nuestra delegación futbolística, si la suerte nos hubiese señalado como contrincante a uno de los dos cuadros que se enfrentarán esa tarde, pues tanto Guatemala como El Salvador, por su juego durísimo y brusco, nos habrían quizá ocasionado alguna sensible baja en las filas del once que les enfrentará Morera.

Pero una vez más, nuestra buena estrella parece brillar en el

cielo de las esperanzas costarricenses y esperamos que seguirá brillando y señalándonos en los compromisos venideros, el camino de la victoria final. El duelo entre guatemaltecos salvadoreños, tendrá consecuencias: basta con repetir que los guatemaltecos han asegurado a los salvadoreños que el contendiente de mayor consideración para ellos es el equipo que acredita nuestro país. Baste con repetir también que, en la última serie concertada entre chapines y cuzcatlecos, en campos de Guatemala, produjo tantos estragos que fue necesario concluirla cuando apenas se habían celebrado dos eventos de los 5 de que constaba la temporada. Inútil sería que diéramos a conocer en esta oportunidad, por qué fue indiscutible suspender esos dramáticos encuentros.

Nosotros nos preguntamos: cómo quedarán los equipos representativos de Guatemala y el Salvador después de su duelo del domingo?

ACLARA LA FEDERACION CONCEPTOS ERRADOS SOBRE LA INSCRIPCION DE LOS 18 SELECCIONADOS

Permitáseme aclarar un concepto errado que existe de parte de un comentarista deportivo, y también en muchas personas amantes del fútbol, en lo referente al número de jugadores que forman el conjunto nacional enviado al Salvador, dice el Administrador de la Federación Nacional, don Eduardo Garnier

Recibimos hoy el siguiente comunicado de la Federación Nacional de Fútbol tendiente a desvirtuar errados conceptos sobre la inscripción de los seleccionados que nos representarán en el II Campeonato Centroamericano que esta semana se iniciará en San Salvador. Ese comunicado federativo dice así:

Permitame aprovechar esta oportunidad, para aclarar un concepto errado que existe de parte de un estimable y distinguido comentarista deportivo, y también en muchas de las personas amantes del fútbol, en lo referente al número de los jugadores que forman el conjunto nacional, que en la ciudad de San

Salvador, ha de representar a nuestro fútbol, en el Segundo Campeonato Centroamericano y del Caribe; conjunto que no podrá llevar más de diez u ocho jugadores, por haberse dispuesto así, en una de las sesiones que celebró el Congreso Técnico, en esta ciudad capital, en el mes de mayo de 1941. Es y no otro, es el único y verdadero motivo que tuvo la Federación Nacional de Fútbol de Costa Rica, para inscribir solamente ese número de jugadores.

Le agradece mucho la atención suya, un servidor y amigo, por la Federación Nacional de Fútbol,

ED. GARNIER, Admor.

PARTIRA MAÑANA EL RESTO DE LA DELEGACION NACIONAL AL SALVADOR

Barcarán mañana por la vía aérea, con destino a la capital del Salvador, los delegados y jugadores restantes que nos representarán en las competencias balompédicas centroamericanas.

En esta delegación, cifra la

afición futbolística nacional las esperanzas de un nuevo triunfo para los emblemas patrios.

Los muchachos que integran este grupo, como los que partieron ayer, van optimistas y confiados en el triunfo sobre los duros contendientes señalados.

ENCUENTROS DE SEGUNDAS EN EL ESTADIO NACIONAL

Oratorio Festivo y Universidad Nacional a las ocho y medio del domingo próximo y Alajuela - Libertad en el encuentro estelar

Dispuso la Federación Nacional de Fútbol en su última sesión, permitir que los encuentros últimos del campeonato nacional de segundas categorías, en la cancha del Estadio Nacional.

El próximo domingo se iniciarán estos encuentros en el estadio, entre los poderosos equipos Oratorio Festivo y Universitario a las 8 y 30 a. m. y Alajuela-Libertad a las 10 a. m. en el encuentro estelar.

Para la afición futbolística en acción a las mejores segundas del presente certamen, la ocasión resulta magnífica, pues los cuatro contendientes menciona-

dos anteriormente, están acreditadas entre las mejores por su técnica y vigor.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

WASHINGTON, 2, UP. — Se anuncia oficialmente que fue hundido en el Pacífico central el portaaviones de escolta norteamericano "Liscome Bay" torpedeado por un submarino el 24 de noviembre en las islas Gilbert. Fue la única nave perdida en esas operaciones.



DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA IMPUESTO TERRITORIAL:

Se pone en conocimiento de los contribuyentes que los recibos por Impuesto Territorial, correspondientes al tercer trimestre de este año, están ya al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales de cada Cantón.

En las cabeceras de los Cantones Centrales, así como en Santa Cruz de Guanacaste el pago deberá hacerse en las Tesorerías Auxiliares de Rentas Públicas.

Los recibos del Cantón Central de San José que se pagan en el Banco de Costa Rica estarán al cobro el 23 de los corrientes.

CARLOS LARA, Director General

San José, Noviembre 15 de 1943.

AVISO

Por fuerza mayor se suspenden los partidos de Basket Ball de esta noche en el Estadio Mendoza

— PROXIMO LUNES
El formidable

LIBERTAD — ORION

ESTAFADA LA SASTRERIA COLOMBIANA

Su propietario acusó ayer por este delito a uno de sus agentes, quien recibió recibos para el cobro por valor de 126 colones, negándose a entregar cuentas después de haberlos cobrado

Ante el alcalde segundo penal presentó ayer el propietario de la sastrería La Colombiana, formal acusación por estafa contra uno de sus agentes o cobradores, quien recibió recibos para el cobro por valor de 126.00 negándose luego de cobrarlos a reidír cuentas al dueño del establecimiento.

Indica la acusación que por diversos medios se trató de llegar a un arreglo extrajudicial con el padre de este cobrador y que en vista del fracaso de las gestiones, se ve precisado a recurrir a la vía judicial en defensa de sus intereses.

EL 19 DE DICIEMBRE puede ser el día de su felicidad — Cómo? pues, muy sencillo — comprando un billete de la lotería nacional para el gran sorteo de ese día

Niños DE 12 A 14

(Viene de la pág. UNO) de Heredia desempeñando su cargo quedó realmente asombrado del éxito que se ha obtenido con el ensayo de un nuevo método de enseñanza de la música realizado por un grupo de niños de 12 a 14 años por el profesor don Manuel J. Freer. Con solamente 21 lecciones estos niños pudieron leer el pentagrama en escritura que el mismo Jefe Técnico hiciera en los momentos del exámen, además los niños pudieron componer pequeñas canciones con letras que ellos mismos adaptaron.

Este método, que se denomina FONO RITMICO, es usado en todos los países que usan siste-

mas avanzados de educación pública, y por primera vez se administra en Costa Rica, como lo demuestra en Costa Rica, como lo demuestra el profesor don Manuel J. Freer.

El señor Jefe Técnico de Música, en hermosa carta dirigida a don Luis Demetrio Linoco, ha tenido a bien recomendar para todas las escuelas dicho sistema considerando que sus consecuencias son enormemente beneficiosas.

En la misma carta se hace ver que debería ser el mismo profesor Freer quien, en varias conferencias, diera a conocer a los demás maestros de música, este nuevo método.

DESPACHADAS

(VIENE de la Pág. UNO) — nos que les fueron suministrados por las compañías manufactureras de cigarrillos, basando esta suposición en una apreciación suya, pero sin que haya bases técnicas que así permitan afirmarlo.

La comisión nombrada en reciente reunión celebrada en la Secretaría de Agricultura, donde había representantes de todos los intereses, ha visitado las plantaciones de Palmares recogiendo toda clase de informes, así como muestras para hacer los análisis

del caso. Estas muestras fueron tomadas por el ingeniero Reyes Cajas, de la Secretaría de Agricultura, elemento honorable y que desde luego no tiene prejuicios contra nadie.

Al mismo tiempo se enviaron esta mañana unas cuartas a los Estados Unidos, al señor Secretario del Departamento de Agricultura Mr. Claude R. Wickard para que allá también las analicen y entonces la comisión can base en este informe, dictará su veredicto sobre la calidad y eficacia de los abonos.

DESISTE EL PARTIDO

(VIENE de la pág. PRIMERA) moros fue llevado el voluminoso expediente de apelación del Partido Demócrata, contra una resolución del Registro Cívico, que excluyó de las listas de votantes a 661 hombres.

El Partido Demócrata, por medio del licenciado Alfredo Tossi Bonilla, apeló ante el citado Juez

de la resolución del Registro Cívico pero ayer en horas de la tarde, por escrito que presentó el Lic. José María Fernández Iglesias, alto dirigente del Partido Demócrata desistió de la apelación en este asunto, pidiendo que el expediente respectivo sea devuelto al Registro Cívico.

ARGEL, 2. UP— Las fuerzas alemanas se retiran de su línea de invierno en el sector del Adriático, después de perder a más de 1000 hombres en prisioneros y gran cantidad de muertos y heridos ante la intensa presión del octavo ejército que ha tomado posesión de la localidad

de Rocca Sangiovanni y completado al ocupación de los montes de Romagnola y Forsaccesia ecra de al costa martina. Mont gomery continúa su avance hacia el norte habiendo rechazado contrataques enemigos de considerable intensidad en los que participaron unidades alemanas

— ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA" —

Tres personas se disputan la paternidad de un bebé.

SON ELLAS DOS MUJERES DE APELLIDOS BLANCO Y ARIAS Y UN SR. ARIAS

Esta mañana nos fueron suministrados los detalles de un afer sensacional que se ha creado alrededor de un hermoso bebé.

Tres personas, según esos detalles, se disputan la paternidad del niño. Este bebé encontrábase en casa de Isabel Blanco y un día desapareció. Poco después apareció en casa del señor Arias. Fué entonces cuando se puso la denuncia. Pero Arias dice que el bebé es de su hermana quien lo adquirió de par-

te del lechero José Picado. El asunto, intrincado sobremanera, se está desentrañando en la Agencia de Policía Judicial de esta ciudad.

Se estima la demanda de setenta y cinco colones, valor del niño.

El niño es un hermoso bebé, de cualquier pasta, de esos que duermen, lloran y dicen papá y mamá, haciendo las delicias de cualquier niña en esta Nochebuena.

INTENSIFICARA SU...

(VIENE de la pág. PRIMERA)

Según los informes que al respecto ayer recogimos, el propósito de la visita del sector y general Dunham es estudiar las obras de más urgencia que en materia de salubridad y sanidad se requiera en Costa Rica con el objeto de intensificar la cooperación económica que el

Servicio viene dando en Costa Rica.

De acuerdo con ello el doctor y general Dunham celebró ayer una entrevista con el señor secretario de salubridad pública Dr. don Solón Núñez Frutes en la que se abordaron esos importantes aspectos de la salubridad pública.

ENTREVISTARONSE LOS...

(Viene de la pág. UNO)

Dieron cuenta el señor Ministro de la labor realizada que ha progresado notoriamente mani-

festándose ellos muy complacidos del trabajo efectuado hasta el momento que se realiza conforme a sus planes.

Don Mariano también les expresó su satisfacción por la ejecución de tan importantes cultivos, cuya industria en el país será fuente de riqueza.

DEVASTADOR INCEN...

(VIENE de la Pág. UNO)

se que estas devastadoras onta gracia fué provocada intencionalmente por ocultos enemigos del señor Mora, quien ese domingo se encontraba en esta capital en asuntos relacionados con sus actividades comerciales y agrícolas.

Calculáanse las pérdidas provocadas por este incendio en varios miles de colones, pues las llamas consumieron toda la existencia del establecimiento comercial y la construcción que este negocio ocupaba.

Próximo Sábado, Palace: Freddie Bartholomew en el sensacional éxito: LA TENTACION DIABOLICA

Próximo Domingo, Palace, Variedades, Moderno e Ideal: Mickey Rooney y Freddie Baatholomew los creadores de Capitanes Intrépidos juntos otra vez:

AVENTURAS DE UN YANQUI

El tradicional colegio de Eton, en Inglaterra y la impetuosidad de un muchacho yanqui:

Hoy, Jueves, 2 de Diciembre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.90
Garantizamos este estreno como de domingo! Una gran película Metro! Van Rellin, Lio nel Barrymores, Ruth Hussey en el coloso:

LO QUE SIEMPRE TRIUNFA La vida de Andrew Johnson!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.75
SOL DE SANGRE
Bajo la muñeca del Sol Naciente!

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.65
FRANKENSTEIN CONTRA EL LOBO HUMANO
por Lon Chaney y Bela Lugosi

IDEAL

A las 6.45 0.050
en: Greer Garson y Ronald Colman LA NOCHE DEL PASADO

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50
CHICAS AL FRENTE

KEITH

A las 7.30 0.40
Charles Chaplin en LA CALLE DE LA PAZ y Gordifión en CORRE CORRE QUE TE CASAN

Ya está en Costa Rica, el más arrollador exitazo de Jorge Negrete en:

TIERRA DE PASIONES
Próximo estrenazo sensacional

SU NIÑITO
SALUDABLE
Y CONTENTO
Durante la dentición

Jarabe Calmante
DE LA SEÑORA
WINSLOW

AGRADABLE - INOFENSIVO
ALIVIA LOS COLICOS DE LA DENTICION
SIN NARCOTICOS O ALCOHOL

MAYOR CUPO...

(VIENE de la pág. PRIMERA)

principales industriales del país, ha estado atenta a velar por sus intereses, que son también los de cientos de familias que viven de este trabajo.

La cantidad que se les había asignado a los industriales que y no les alcanzaba para sus menesteres, era muy reducida, por lo que recurrieron a la cámara, que después de oír sus razones y encontrarlas justificadas, se dirigió al Jefe del Estado por telégrafo.

La contestación del señor Presidente fué en un todo favorable a su justa petición y ya la Junta de la Caña les asignó una mayor cuota, a fin de que puedan desahogar ampliamente sus necesidades que el trabajo en todas partes se aumenta considerablemente.